

Sachstandsbericht Ortstermin der Friedhofskommission auf dem Alten Friedhof am 18.09.2025

<i>Organisationseinheit:</i> Stadtgrün und Friedhofswesen (64)	<i>Datum</i> 13.11.2025
---	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i> Ortsrat St. Ingbert-Mitte	Entscheidung	20.11.2025	Ö
--	--------------	------------	---

Beschlussvorschlag

Sachverhalt

Vertreter der Friedhofskommission des Ortsrates, die Ortsvorsteherin Frau Kaiser, der Friedhofsmeister Andreas De Groot, sowie Christian Lambert von der Abteilung Stadtgrün und Friedhofswesen trafen sich am 18.09.2025 zu einem Ortstermin auf dem Alten Friedhof.

Es wurde eine historische Grabstätte im Neusten Teil Feld 2 begutachtet, welche demnächst als nächstes Urnengemeinschaftsgrab genutzt wird.

Ein weiterer Besichtigungspunkt waren die neu asphaltierten Wegebereiche im Mittleren und Neusten Teil. Diese Bereiche waren bereits seit 2 Jahren zur Sanierung vorgesehen konnten aber aufgrund fehlender Kapazitäten seitens des Jahresvertragspartners nicht umgesetzt werden. Ebenso wurde der versuchsweisen Aufstellung eines Grablichtspenders für Friedhofsbesucher auf dem Waldfriedhof zugestimmt.

Ein weiterer Punkt waren die seit geraumer Zeit anhaltenden Vandalismusschäden auf dem Alten Friedhof. Welche mittlerweile bereits größere Ausmaße angenommen haben. Trotz erhöhter Aufmerksamkeit des Friedhofspersonal konnte der Verursacher bisher nicht ermittelt werden.

Der wichtigste Tagesordnungspunkt ist die Gestaltung des Grabmals für die Sternenkinder. Im Moment gibt es eine provisorische Übergangslösung, welche durch eine von einem Steinmetz gestaltete Ausführung ersetzt werden soll. Hierzu wurden mehrere Steinmetze angefragt entsprechende Gestaltungsvorschläge einzureichen. Insgesamt wurden zwei Vorschläge eingereicht. Die Friedhofskommission hat sich grundsätzlich für die Variante von Steinmetz Scheuer aus Rittersmühle ausgesprochen. Dies beinhaltet lediglich die Grundform einer Säule, die exakte Ausgestaltung der zusätzlichen Komponenten in Sternenform und Kinderdarstellungen wird dann im Ortsrat entschieden.

Nach der Entscheidung des Ortsrates wird ein entsprechender Kostenvoranschlag eingeholt und die Maßnahme beauftragt.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

1

Entwurf Sternenkinder_Scheuer



